

Mouvement comparatif de la Condition publique de Roubaix :

Mouvement du mois de décembre 1881	
11943 colis de laine peignée k. 1,285,345	
7 " d'étoffes et de blousons 4,795	
1304 " de laine filée 188,834	
54 " de soie 207,404	
1846 " de coton 167,628	
15155 colis pesant ensemble k. 1,628,676	
Mouvement du mois de décembre 1882	
9,182 colis de laine peignée k. 989,817	
504 " d'étoffes et de blousons 64,374	
1,518 " de laine filée 163,718	
41 " de soie 2,082	
1,804 " de coton 195,491	
13,215 colis pesant ensemble k. 1,419,723	
Mouvement du mois de décembre 1883	
12,006 colis de laine peignée k. 1,215,455	
859 " d'étoffes et de blousons 42,168	
2,223 " de laine filée 263,057	
32 " de soie 2,082	
1,505 " de coton 161,718	
16,185 colis pesant ensemble k. 1,799,855	
Décaissement 31 1/2 opérations	
Tirage 1076 id.	
Le Directeur A. MUSIN.	

CONVOIS FUNÉBRES ET ORBITS

Les amis et connaissances de la famille DUVOSSEZ BIDON, qui, malheureusement, n'avaient pas reçu de décret de faire-part du décès de Dame Désirée-Constantine BIDON, décédée à Roubaix, le 7 janvier 1884, dans sa 66e année, sont priés de considérer le présent avis comme en tenant lieu et de bien vouloir assister à la Messe de Convoy, qui sera célébrée le mercredi 9 janvier, à 9 heures, aux Vignes, qui seront chantées le même jour, à 4 heures, et aux Convoy et Service Solennels, qui auront lieu le jeudi 10 du même mois, à 9 heures 1/2, en l'église Notre-Dame, à Roubaix. — L'Assemblée à la maison mortuaire rive d'Aisne, 20.

Les amis et connaissances de la famille TEMEUL BOUILLET, qui pour oubli, n'auraient pas reçu de lettres de faire-part du décès Dame Appolinaire Désirée BOUILLET, décédée à Rem, le 5 janvier 1884, dans sa 51e année, sont priés de vouloir assister à la Messe de Convoy et Service Solennel, qui auraient lieu le mercredi 10 janvier, à 10 heures, en l'église l'Assomption, à la maison mortuaire, à la ferme de Beaumont, Xameau du Triebonnerie, du Mois, qui sera célébrée le lundi 4 février 1884, à 10 heures, en ladite église.

Un Objet Solennel du Mois sera célébré en l'église Sainte-Elizabeth, à Roubaix, le mercredi 9 janvier 1884, à 9 heures 1/2, pour le repos de l'âme de Monsieur Louis-Auguste BETTEREMIEUX, époux de Dame Rosalie WANIN, décédé à Roubaix, le dimanche 18 mars 1883, âgé de soixante-treize ans. — Les personnes qui, pour oubli, n'auraient pas reçu de faire-part, sont priées de considérer le présent avis comme en tenant lieu.

BELGIQUE

ANVERS. — L'Exposition internationale. — L'Opération assure de nouveau que l'entente la plus complète existe entre le gouvernement et le comité organisateur de l'exposition ; celui-ci va mettre immédiatement la main à l'œuvre. Une circulaire dans laquelle il fera connaître ses intentions est sur le point de paraître. Les promoteurs de l'exposition sont résolus à donner à grande entreprise dont ils ont pris l'initiative un caractère essentiellement et complètement universel.

Dix-neuf Belges appartenant à l'équipage manœuvré du steamer *Plantyn* ont dû arriver lundi 7 janvier à Anvers, ramenés par le steamer espagnol *Goya*.

Une députation d'officiers du Maroc est arrivée à Anvers.

Elle vient étudier à l'Ecole pyrotechnique.

Elle se compose de MM. Abdes-Selam, de Rabat ; Ould Maraki, de Maroc ; Si Youssouf, de Tangier ; El Hassan, de Fex ; Ould El Fari, de Fex.

Le port d'Anvers. — Le port d'Anvers a reçu 4,362 navires en 1883, soit 120 de plus qu'en 1882. Le tonnage s'est élevé au chiffre global de 8,758,093 tonnes, soit une augmentation de 396,551 tonnes sur l'an passé antérieur.

De ces arrivages il faut déduire les navires qui ont remonté l'Escarpe, soit : Pour le canal de Bruxelles 187 navires jaugent 23751 tonnes ; pour le canal de Louvain 124 navires jaugent 15,699 tonnes ; pour Terneude 6, jaugent 635 tonnes ; pour Willebroek 5, jaugent 516 tonnes ; soit un total de 320 navires et de 45,703 tonnes à déduire. De sorte qu'il est resté 4,012 navires de mer jaugant 3,742,302 tonnes.

Sur les 4,362 arrivages de 1883 on compte 3,195 steamer et 1,167 voiliers soit une augmentation de 329 steamer et une diminution de 200 voiliers sur 1882. On voit que la transformation de la marine à voiles en marine à vapeur se poursuit et progresse d'année en année.

Le port de Gand a reçu l'an dernier 721 navires jaugant ensemble 275,907 tonnes, soit 16 mises et 27,737 tonnes en plus.

Le port d' Ostende a reçu 646 navires jaugant 229,424 tonnes, soit 60 navires et 8,582 tonnes en moins.

Nieuport a reçu en 1883 14 navires jaugant 1,728 tonnes, soit 10 tonnes en moins avec le même nombre de navires.

BRUXELLES. — Lundi 6 juillet, au théâtre de la Monnaie, à Bruxelles, la première représentation de *Sigurd*, opéra en quatre actes et neuf tableaux, par MM. Camille du Locle et Alfred Blau, musique de M. Ernest Reyer. Le piéce a obtenu un très grand succès.

TOURNAI, le 8 janvier. — Ce matin, un complot d'insurrection a été déclaré à l'usine Pétrolinek. Les pompiers accourus, avec leur matériel, se sont rendus rapidement matres du feu. Un stock considérable de vases explosifs en porcelaine de Tournai ont été brûlés. Les pertes sont assez considérables de ce chef. Il y a assurance.

FAITS DIVERS

Un accident est arrivé au Manz : trois soldats appartenant au 31e d'artillerie faisaient, midi de ce matin, une promenade en canot sur la Sarthe. Par suite d'une fausse manœuvre, l'embarcation a chaviré et les trois soldats ont été précipités à l'eau. Deux soldats ont été noyés ; le troisième respirait encore lorsqu'on l'a retiré de l'eau.

Un affreux accident a jeté, jeudi dernier, la consternation dans la ville de Forcalquier (Basses-Alpes). La clôture du pont en construction sur la Durance s'est écroulée avec un bruit formidable, à un moment où les ouvriers étaient encore à leur poste, dans le chantier ; six de ces malheureux ont été atteints ; on n'a retrouvé que leurs ossements.

— Le *Courrier de Tarn-et-Garonne* raconte un cas de courage et de dévouement accompli, le 1er janvier, à Avillar. M. le vicomte de Saint-Exupéry, revenant de la chasse, ayant aperçu un chien enragé qui se précipitait sur un groupe d'entre, s'est lancé résolument sur l'animal, l'a saisi à la gorge et est parvenu à le maintenir jusqu'à ce qu'on soit venu le tuer entre ses mains.

CINQ OEUFS POUR TROIS PERSONNES. — Diviser cinq œufs en trois personnes est un problème embarrassant ; mais le génie du prince de Bismarck a trouvé la solution aussi facilement que plusieurs autres difficultés qui auraient été insurmontables pour de profonds penseurs. Bien que cette découverte date de treize ans, ce n'est qu'à présent que la *Deutsche Revue* la donne :

« Il paraît que, la veille de Gravelotte, personne n'avait rien à manger, et le prince avait grandi. Toutefois, il eut la bonne fortune de trouver à acheter cinq œufs pour 20 fr., et il eut la gêne de vouloir les partager avec deux de ses compagnons. Mais prévoyant les difficultés mathématiques qui s'élèveraient, il essaya une division à part égale, et il prit la précaution de garder deux œufs sur les 5 ; puis, allant rejoindre ses frères d'armes, qui mangiaient lui il fit la distribution des trois œufs restants, sans parler, bien entendu, des deux dont il venait de se débarrasser si commodément.

Un homme d'Etat rapace eût gardé tous les œufs, et, un politicien sentimental à la don Quichotte n'eût gardé qu'un ; mais la supériorité du prince de Bismarck fait précisément dans cette combinaison d'une attention zélée, et de son intéret personnel avec une apparence déguisée de dévouement brochant sur le tout. Et c'est d'après le principe du partage des cinq œufs, qu'il partage les œufs.

UN ENDUIT INCINERABLE. — On a déjà proposé bien des enduits destinés à rendre incinérables toutes les matières inflammables. Un journal américain recommande la recette suivante :

On mélange :
Verre pulvérisé 20 parties
Porcelaine pulvérisée 20 —
Pierre pulvérisée 20 —
Cauchis austraux 10 —
Silicate de soude 30 —

100

On délaye avec de l'eau et on emploie cet enduit seul ou mélangé à des matières colorantes.

Si vous craignez l'incendie rien ne vous empêche d'en essayer.

LES EXPLOSIFS ALLEMANDS. — Samedi, la gendarmerie de Belfort a arrêté, à la Chapelle-sous-Rougemont, un nommé Ferdinand Deutschel, âgé de vingt-sept ans. Cet étranger, qui s'est déclaré gendarme sans travail, dit *Journal de Belfort*, a été trouvé porteur d'une tenue d'officier de l'armée autrichienne, d'un passeport valable pour trois ans, d'un titre de lieutenent, de deux plans qu'il a déclaré lui avoir été envoyés de spérateurs, ainsi qu'un grand nombre de lettres écrites en langue allemande. Il a été amené devant le procureur de la République, qui l'a fait écrouter à la maison d'arrêt.

— La *Sentinelle du Jura* publie une lettre dont l'auteur accuse le hérault Frédéric Guichard, de l'armée wurttembergeoise, exerçant ostensiblement la profession de tonnelier, d'espionnage. Il habite en ce moment Champagnole, mais est individu ne reste pas toujours au même endroit ; on le voit tantôt à Saint-Laurent, tantôt à Morzat et encore dans plusieurs autres endroits où il tourne de travail. Ses clients marquent à quoi s'en tenir sur le compte de cet espion.

CHEZ CHINOIS. — Puisque les Chinois sont à la mode, si nous parlions un peu de leur cuisine ? Ainsi bien, on a raconté tant de boudins sur la nouveteau des fils du Ciel, que le moment paraît venu de tirer leur brevet au clair. Les renseignements suivants ont été fournis par un jeune chinois qui a quitté récemment les bords du fleuve Jaune pour venir s'installer en France.

Le riz bouilli, j'en base, de la nourriture chinoise, en est devenu la symbolique, et ce nom est synonyme de repas. *Tchou fan*, manger du riz, signifie simplement manger. Et pour dire, comment vous portez-vous les Chinois disent : *Tchou kab fan me*. Avez-vous mangé du riz ? Dans le nord de la Chine, le blé et le millet sont aussi consommés en grande quantité ; ces céréales sont bouillies et transformées en petit pain.

Les œufs sont-dit pourris, *pai-tau*, sont des œufs de canard domestiques, revêtus d'une coquille préparative de l'air, composée de cendres, de chaux, de poudre de thè, de lessive, de soude, de poudre de racine de réglisse et d'huiles d'anchovies ; l'œuf n'est point jadis tant de fraîche nécessaires pour prendre d'assaut une petite portion ; toutefois, il avait saupoudré sur les œufs une poudre de moutarde qui détruit l'œuf.

Les majons ce temps-là dérogent volontiers à l'uniforme et s'habillent de sois, de tentilles, avec des gilets de moiré, des jabots, de hautes bottes de cuir de Hongrie ; ils portent la perroquette poudrée ; qui leur donnent plutôt l'air de bons soldats, hommes de fer et d'acier.

Notre Victorin avait montré de bonnes qualités seraient ses défauts prédominants : l'orgueil, la paresse, la cruauté ; l'autre enveloppe le tout et faisait de lui un homme dangereux. D'un libertinage impénitent, tout était bon à ses appétits grossiers ; riche ou pauvre, selon l'heure, il était joueur comme les cartes, grand buveur, capable de tenir tête à l'importe quel chevalier de l'armée royale. La jeunesse avait inné aussi bien leur brutalité ; ils étaient venus au jour comme autant de boulets de canon. Du reste, hormis le courage militaire, les Lamballeries ne possédaient aucune qualité, et ceux qui voulaient les recommandent tout en restant quelque peu dans l'ombre, ne peuvent pas évidemment recommander que de bons soldats, hommes de fer et d'acier.

Notre Victorin avait montré de bonnes qualités seraient ses défauts prédominants : l'orgueil, la paresse, la cruauté ; l'autre enveloppe le tout et faisait de lui un homme dangereux. D'un libertinage impénitent, tout était bon à ses appétits grossiers ; riche ou pauvre, selon l'heure, il était joueur comme les cartes, grand buveur, capable de tenir tête à l'importe quel chevalier de l'armée royale. La jeunesse avait inné aussi bien leur brutalité ; ils étaient venus au jour comme autant de boulets de canon. Du reste, hormis le courage militaire, les Lamballeries ne possédaient aucune qualité, et ceux qui voulaient les recommandent tout en restant quelque peu dans l'ombre, ne peuvent pas évidemment recommander que de bons soldats, hommes de fer et d'acier.

— Philomène ! une, deux, trois !

Un silence funèbre répond à ses commandes.

— Millie ! une, deux, trois !

Le silence funèbre répond à ses commandes.

— Millie ! une, deux, trois !

Le silence funèbre répond à ses commandes.

— Millie ! une, deux, trois !

Le silence funèbre répond à ses commandes.

— Millie ! une, deux, trois !

Le silence funèbre répond à ses commandes.

— Millie ! une, deux, trois !

Le silence funèbre répond à ses commandes.

— Millie ! une, deux, trois !

Le silence funèbre répond à ses commandes.

— Millie ! une, deux, trois !

Le silence funèbre répond à ses commandes.

— Millie ! une, deux, trois !

Le silence funèbre répond à ses commandes.

— Millie ! une, deux, trois !

Le silence funèbre répond à ses commandes.

— Millie ! une, deux, trois !

Le silence funèbre répond à ses commandes.

— Millie ! une, deux, trois !

Le silence funèbre répond à ses commandes.

— Millie ! une, deux, trois !

Le silence funèbre répond à ses commandes.

— Millie ! une, deux, trois !

Le silence funèbre répond à ses commandes.

— Millie ! une, deux, trois !

Le silence funèbre répond à ses commandes.

— Millie ! une, deux, trois !

Le silence funèbre répond à ses commandes.

— Millie ! une, deux, trois !

Le silence funèbre répond à ses commandes.

— Millie ! une, deux, trois !

Le silence funèbre répond à ses commandes.

— Millie ! une, deux, trois !

Le silence funèbre répond à ses commandes.

— Millie ! une, deux, trois !